

GOTIK Entdecken und Bewahren

Geschichte hautnah erleben und eintauchen in die Welt des Mittelalters: Das kann man vom 9. Mai bis 25. Oktober 2009 wieder im Bergbau- und Gotikmuseum Leogang im Pinzgau, Salzburger Land.

Mit einer einzigartigen Komposition von exzellenten Möbeln, Glasmalereien, Kunsthandwerk aus der berühmten Hanns Schell Collection aus Graz und europaweit bedeutenden Skulpturen und Tafelbildern erwartet die Besucher ein beeindruckender Einblick in die Kunstfertigkeit und die Liebe zum Detail der damaligen Handwerker und Künstler. Hervorragende Exponate aus Salzburgs wohl berühmtester Privatsammlung „von Frey“ werden erstmals der Öffentlichkeit präsentiert.

Die Ausstellung verdeutlicht die Kunst des Mittelalters als Ausdruck des Selbstbewusstseins der Knappen und Gewerken in einer Zeit, in der Salzburg zu den führenden Bergbauländern in Europa gehörte. Diese Epoche war auch die Blütezeit des Leoganger Bergbaues. Neben der Kirche und dem Adel treten die Gewerken mit den Knappen in vermehrtem Maße als Stifter und Bauherren bedeutender mittelalterlicher Kunst in den Vordergrund. Die gezeigten Kunstwerke – selten und kostbar – zeigen Höhepunkte europäischer Kunst und Kultur.



Diese Salzburger Maßwerktruhe (1490 bis 1500) stammt aus der ehemaligen Salzburger Privatsammlung „von Frey“ und ist eines der Glanzstücke der Ausstellung.